
 
 

Verbale di Riunione della Commissione Mensa per la refezione scolastica 

seduta del 11.12.2017  

L'anno duemiladiciassette il giorno 11 del mese di dicembre alle ore 20.30 in Casatenovo presso la 

sala consiliare del Comune di Casatenovo- P.zza della Repubblica n. 7, a seguito di inviti scritti 

recapitati nei termini regolamentari, sono stati oggi convocati i componenti della Commissione 

Mensa  addetti ai controlli per la refezione scolastica, per discutere e deliberare sull’Ordine del 

Giorno di cui alla lettera di convocazione e che di seguito si riporta:  

1) Lettera di contestazione gradibilità presentata da rappresentante di scuola media: risposta 

ufficiale ai genitori firmatari. 

 

Risultano presenti:  

                                     Presenti    Assenti 

 1 COLONNA Fabrizio  Presidente (Rappresentante Medie) X  

 2 COLOMBO Guglielmina  Rappresentante Comune di Casatenovo X  

 3 BUZZETTI Patrizia Docente Capoluogo X  

 4 CALDIROLA Silvia Rappresentante Bracchi X  

 5 CARACCIOLO Concetta Docente Crotta X  

 6 CASTELLUCCIO Giuseppina Rappresentante Medie X  

 7 POLAK Iwona Rappresentante Crotta  X 

 8 FANOLI Samantha Docente Medie X  

 9 GALBIATI Giulia Docente Grassi X  

10 LOCATELLI Antonietta Docente Bracchi X  

11 MEREGALLI Silvia Rappresentante Infanzia Valaperta X  

12 CINGHETTI Alessandro Rappresentante Capoluogo X  

13 BELLERIO Raffaela Rappresentante Crotta X  

14 PALADINO Rosa Rappresentante Grassi X  

15 POLONE Romina Rappresentante Infanzia Valaperta X  

16 SIRTORI Michela Docente Infanzia Valaperta X  

17 BONARIVA Miranda Rappresentante Grassi X  

18 RAMPINO Nadia Rappresentante Bracchi X  

19 PENATI Francesca Rappresentante Capoluogo  X 

                       Totale 17 2 

 

E’ inoltre presente l’Assessore all’Istruzione Fabio Crippa, per comunicazioni ufficiali 

dell’Assessorato all’Istruzione e servizi alla persona. 

Sono presenti alla riunione, in quanto formalmente convocati, 11 genitori in rappresentanza delle 

classi che hanno sottoscritto e inviato la lettera di contestazione. 

Essendo legale il numero degli intervenuti, il Sig. Fabrizio Colonna, Presidente, assume la Presidenza 

e dichiara aperta la seduta. Procede alla verbalizzazione in qualità di Segretario (rotazione fra la 

componente genitori) Bonariva Miranda, che provvede alla redazione del presente verbale. Il 

Presidente passa quindi alla trattazione dell’Ordine del Giorno:  



 

Punto 1) Lettera di contestazione gradibilità presentata da rappresentante di scuola media – 

risposta ufficiale ai genitori firmatari 

L’assessore Fabio Crippa da lettura della lettera pervenuta tramite Protocollo, indirizzata non solo 

alla Commissione Mensa ma anche a Ats - Comune – Ufficio Istruzione e Dirigente Scolastico, a firma 

della rappresentante della classe  3A e nella quale si citano, come mittenti della missiva, anche le 

classi 3B e 1B. 

L’assessore inoltre dà lettura di una comunicazione pervenuta da parte della referente della ditta 

Cir-food relativamente alle osservazioni che la  stessa rilascia a seguito della lettera di 

contestazione., lettera che viene allegata alla presente relazione. 

 Nella sostanza si fa presente che i menù sono frutto di attenta valutazione da parte dell’Ats 

competente,  preparati secondo precise ricette e che i trasporti vengono eseguito rispettando la 

catena del caldo /freddo e le somministrazioni avvengono secondo quanto contenuto nel capitolato. 

Le puntuali segnalazioni che pervengono tramite le verifiche nelle mense scolastiche sono 

attentamente prese in considerazione, valutate cercando sempre una soluzione ai problemi 

segnalati con correttivi sugli ingredienti, tempi di cottura o valutazione di sostituzione del piatto. 

 

L’assessore ribadisce che la Commissione mensa è composta da rappresentanti dei docenti e da 

genitori volontari eletti dai genitori stessi,ai quali è affidato il compito di vigilare su tutto l’insieme 

del processo /servizio che riguarda la distribuzione dei pasti. Alla richiesta di “allargare” i 

sopralluoghi ad altri genitori rimarca il fatto che “esistono commissari regolarmente eletti  per 

questo fine ai quali rivolgersi e nei quali riporre fiducia”. 

Il presidente della commissione Fabrizio Colonna interviene riportando gli esiti della verifica 

eseguita presso la mensa della scuola secondaria a seguito della lettera di contestazione, verifica 

eseguita in tutti i giorni di funzionamento  mensa , per un periodo di 15 giorni da almeno due 

commissari  (anche quelli degli altri plessi in aiuto) e con precise e puntuali osservazioni sempre 

inoltrate all’ufficio scolastico e alla Cir quando necessario. 

Inoltre fa presente che in due occasioni erano presenti anche responsabili del centro cottura e della 

Cir ai quali sono state fatte delle proposte migliorative sul menù sentiti anche i ragazzi. Queste 

proposte   saranno vagliate, valutate e accolte nel rispetto delle norme previste dalle Linee Guida 

sulla Ristorazione Scolastica, previo visto da parte dell’ATS. 

Il presidente e l’assessore rimarcano il fatto che il momento della mensa è da considerarsi parte 

integrante nell’educazione dei bambini e ragazzi, e che “il tempo mensa” comprende anche 

l’aspetto comportamentale e dovrebbe comprendere la buona abitudine da parte dei ragazzi di 

assaggiare tutto ciò che viene proposto in modo che  possano poi esprimere giudizi oggettivi. 

Cibo, se non assaggiato non può essere giudicato. 

Il presidente e i commissari intervenuti in questa verifica straordinaria comunicano ai presenti che 

non sono emersi particolari problemi o osservazioni negative circa la qualità complessiva del cibo, 

che generalmente è accettabile, di adeguata quantità e sempre caldo. 

Si segnala che sono stati rilevati comportamenti alquanto particolari e che denotano scarsa 

attenzione e poca educazione da parte di numerosi ragazzi e ragazze, soprattutto di terza, che non 



si servono il cibo, non prendono i piatti proposti e che a volte giocano con il pane o altre volte non 

assaggiano e rifiutano le pietanze. 

Ciò che non andava bene è stato puntualmente segnalato e la Cir ha provveduto a migliorare tutto 

quanto possibile. 

Alcuni genitori, dei pochi presenti alla riunione pone delle domande, interviene dando il proprio 

punto di vista, fa delle proposte e la commissione prende atto e si impegna a proseguire nei precisi 

e puntuali controlli nelle mense scolastiche e a segnalare ogni possibile criticità. Emerge comunque  

la “diffidenza” nell’accettare quanto sopra riportato (giudizi dei Commissari)  preferendo le 

negatività che vengono riportate dai ragazzi. 

La commissione mensa rimane a disposizione per qualsiasi segnalazione che i genitori vorranno 

porre in essere. 

A tal proposito la rappresentante dell’Ente comunica che è la prima volta che i genitori segnalano 

ufficialmente, inviando comunicazione scritta e sottoscritta, problematiche riguardanti la mensa. 

La riunione termina con una proposta e un impegno: quella di continuare a verificare e vigilare, 

chiedendo ai genitori di collaborare segnalando ogni problematica ai commissari o all’ufficio 

scolastico, mentre a Cir e ATS verranno sottoposte delle richieste di possibili variazioni del menù per 

cibi tradizionalmente non graditi e per rotazioni di cibi presenti sempre lo stesso giorno. 

Tramite Cir,  ATS e scuola verrà proposto un percorso di educazione alimentare che a dire il vero si 

sta  già in parte  attuando. 

Viene proposto un possibile incontro con i genitori alla presenza di nutrizionista. 

Si chiede nuovamente la collaborazione di tutti , ricordando che i Commissari sono presenti , 

effettuano regolari sopralluoghi  per i quali redigono verbali e che sono disponibili ad accogliere 

qualsiasi osservazione. 

 

 

Null’altro essendovi da deliberare, il Presidente dichiara sciolta la seduta alle ore 22,50.  

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

Il Presidente     F.to Fabrizio COLONNA  

Il Segretario verbalizzante  F.to Bonariva Miranda        

 


